

# Pembinaan Dan Pendampingan Pembuatan NIB Oleh Mahasiswa Dalam Rangka Memajukan UMKM Sari Kedelai Sidoarjo

*by Khoirun Nisa*

---

**Submission date:** 07-Jun-2024 04:41PM (UTC+0700)

**Submission ID:** 2397519206

**File name:** ARTIKEL\_KHOIRUN\_Hal.\_42-48.docx (352.29K)

**Word count:** 1934

**Character count:** 12458



## Pembinaan Dan Pendampingan Pembuatan NIB Oleh Mahasiswa Dalam Rangka Memajukan UMKM Sari Kedelai Sidoarjo

### *Coaching and Assistance in Making NIB by Students to Advance Sidoarjo Soybean Sari MSMEs*

Khoirun Nisa, Lulu Nazma Lailatul Muchlis, Naswa Ika Febrianty, Nafia Ilhama Qurratu'aini

Universitas Nahdlatul Ulama Sidoarjo, Kota Sidoarjo

[nisak4847@gmail.com](mailto:nisak4847@gmail.com), [lulunazma21@gmail.com](mailto:lulunazma21@gmail.com), [nswaikafebrianty@gmail.com](mailto:nswaikafebrianty@gmail.com), [nafia404.mnj@unusida.ac.id](mailto:nafia404.mnj@unusida.ac.id)

Alamat : Rangkah Kidul, Kec. Sidoarjo, Kabupaten Sidoarjo, Jawa Timur 61234

Korespondensi Penulis : [nisak4847@gmail.com](mailto:nisak4847@gmail.com)

#### Article History:

Received: Mei 01, 2024;

Accepted: Juni 07, 2024;

Published: Juni 30, 2023;

**Keywords:** *Micro, Small and Medium Enterprises, Business Identification Number and Soy Sari*

**Abstract.** *The improvement of micro, small and medium enterprises (MSMEs) plays a significant role in driving the local economy. One of the crucial steps in developing MSMEs is through coaching and mentoring in the licensing process, including the creation of a Business Identification Number (NIB). This study aims to examine the coaching and mentoring conducted by students in making NIBs to advance soybean juice MSMEs in Sidoarjo. This research was conducted using qualitative methods through observations and interviews with Ms. Diah as the owner of the soybean juice business in Gading Fajar Sidoarjo. The results showed that the involvement of students in coaching and mentoring NIB can have a positive impact by increasing the awareness and ability of MSME owners in taking care of their business licenses.*

**Abstrak.** Peningkatan usaha mikro, kecil, dan menengah (UMKM) berperan signifikan dalam menggerakkan perekonomian lokal. Salah satu langkah krusial dalam mengembangkan UMKM adalah melalui pembinaan dan pendampingan dalam proses perizinan, termasuk pembuatan Nomor Induk Berusaha (NIB). Penelitian ini bertujuan untuk meneliti pembinaan dan pendampingan yang dilakukan oleh mahasiswa dalam pembuatan NIB guna memajukan UMKM sari kedelai di Sidoarjo. Penelitian ini dilakukan dengan metode kualitatif melalui observasi dan wawancara dengan Ibu Diah selaku pemilik usaha sari kedelai di Gading Fajar Sidoarjo. Hasil penelitian menunjukkan bahwa keterlibatan mahasiswa dalam pembinaan dan pendampingan NIB dapat memberikan dampak positif dengan meningkatkan kesadaran dan kemampuan pemilik UMKM dalam mengurus perizinan usaha mereka.

**Kata Kunci:** Usaha Mikro Kecil Menengah, Nomor Induk Bisnis dan Sari Kedelai.

## PENDAHULUAN

Pemerintah memegang peran penting untuk pembangunan yang bertujuan meningkatkan kesejahteraan ekonomi masyarakat secara keseluruhan. Pembangunan yang diupayakan oleh pemerintah meliputi berbagai sektor dan bertujuan untuk mencapai keadaan yang lebih baik. Pada era globalisasi saat ini, sektor ekonomi menjadi indikator utama keberhasilan pembangunan oleh pemerintah. Pembangunan ekonomi bertujuan untuk meningkatkan produksi barang dan jasa serta menciptakan lebih banyak kesempatan kerja bagi

\* Khoirun Nisa, [nisak4847@gmail.com](mailto:nisak4847@gmail.com)

18  
masyarakat. Tujuan pembangunan nasional adalah untuk terus-menerus meningkatkan kualitas hidup manusia dan masyarakat Indonesia dengan memanfaatkan kemampuan nasional serta kemajuan dalam teknologi dan ilmu pengetahuan. Pembangunan ini meliputi semua aspek kehidupan bangsa dan negara, serta dilaksanakan oleh pemerintah bersama masyarakat.

6  
Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM) memiliki peran penting dalam perekonomian Indonesia, dengan kontribusinya terhadap pertumbuhan ekonomi, penciptaan lapangan kerja, dan pengurangan kemiskinan. UMKM mampu menyerap tenaga kerja dan memanfaatkan berbagai sumber daya alam dalam beragam aktivitas, seperti di sektor pertanian, perkebunan, peternakan, perikanan, perdagangan, serta bisnis kuliner seperti rumah makan atau restoran (Tarigan 2022).

Menurut Ramadhani et al. 2022 perizinan adalah suatu alat kebijakan yang diterapkan oleh pemerintah pusat atau daerah dengan tujuan mengatur dan mengendalikan dampak yang mungkin timbul dari aktivitas sosial dan ekonomi. Izin sendiri adalah sarana yang digunakan untuk melindungi secara hukum hak kepemilikan suatu aktivitas (Assegaf, Juliani, and Sa'adah 2019).

1  
5  
Menurut Arum et al. 2022 Nomor Induk Berusaha (NIB) adalah identitas yang diberikan kepada pengusaha berdasarkan jenis usaha yang dijalankannya. Selain berfungsi sebagai identitas, NIB juga berperan sebagai Tanda Daftar Perusahaan (TDP) dan Angka Pengenal Impor (API). Meskipun penggunaan sistem OSS untuk membuat NIB tergolong sederhana, banyak pengusaha yang masih belum memiliki dokumen legalitas yang diperlukan.. Hambatan utama yang dihadapi adalah kurangnya sosialisasi dan rendahnya tingkat pengetahuan masyarakat mengenai legalitas. Sistem Online Single Submission (OSS) adalah salah satu langkah pemerintah untuk meningkatkan pelayanan publik yang bertujuan untuk mempercepat proses perizinan usaha dan mengurangi biaya-biaya yang tidak diperlukan (Soejono et al. 2020).

Setelah semua persyaratan dipenuhi oleh pelaku usaha, mereka akan menerima izin dalam bentuk persetujuan yang diungkapkan melalui surat atau keputusan resmi. Untuk Mikro Kecil (UMK), memiliki izin usaha memberikan banyak manfaat, seperti memudahkan proses pengambilan kredit, memudahkan akses mengenai dukungan finansial yang diberikan oleh pemerintah pusat ataupun daerah serta menjadi bukti pengakuan resmi dari pemerintah terhadap usaha tersebut.

Dengan adanya program ini, diharapkan UMKM Sari Kedelai di Sidoarjo, bisa lebih memahami pentingnya pembuatan Nomor Induk Berusaha (NIB), merasakan berbagai kemudahan yang ditawarkan bagi mereka yang telah memiliki NIB, serta memahami cara

pengurusan NIB melalui website OSS. Nomor Induk Berusaha (NIB) berlaku sepanjang pengusaha mengoperasikan bisnisnya, sementara pendaftaran NIB disediakan secara gratis (Ilhama, Muzdalifah, and Novie n.d.).

## **METODE**

Banyak pelaku usaha yang belum memahami cara mengurus Nomor Izin Berusaha (NIB). Oleh karena itu, mahasiswa melaksanakan pembinaan dan pendampingan dengan memberikan informasi dan menjelaskan manfaat berwirausaha, serta menyempurnakan bisnis mikro dengan NIB adalah krusial untuk menegakkan legalitasnya. Penelitian menggunakan metode kualitatif dengan melakukan survey dan wawancara terhadap UMKM Sari Kedelai di daerah Gading Fajar Sidoarjo.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

### **Survey UMKM yang Belum Memiliki Legalitas Usaha**

Mahasiswa melakukan survey dengan cara mendatangi UMKM yang berjualan di daerah Gading Fajar Sidoarjo. Pada kegiatan ini, mahasiswa mengadakan wawancara singkat untuk mendapatkan informasi mendetail dan memastikan kesediaan UMKM mengenai program yang ditawarkan. Mahasiswa berhasil melakukan wawancara dengan Ibu Diah selaku owner dari sari kedelai.



**Gambar 1. Wawancara dengan Owner Sari Kedelai**

Minuman kedelai yang diekstrak dari kedelai, sering menjadi pilihan untuk orang yang memiliki reaksi alergi terhadap produk susu sapi (Utami and Widowati 2022). Susu kedelai lebih unggul daripada susu sapi karena tidak mengandung laktosa dan kasein, sehingga sesuai untuk individu yang tidak toleran terhadap laktosa dan juga cocok untuk dikonsumsi oleh anak-anak dengan autisme (Dwijanto Witjaksono 2023).

Usaha sari kedelai ini berdiri sejak 04 Januari 2024, Sejarah awal mula Ibu Diah

membuka usaha ini adalah berdasarkan tertarikannya yang menyukai susu kedelai lalu Ibu Diah membuka usaha susu kedelai dengan nama “Susu Kedelai Asli atau Sari Kedelai”. Menurut Ibu Diah yang membedakan susu kedelainya dengan yang lain adalah terdapat rasa jahe yang khas jika ditempat lain jarang menggunakan jahe. Sekarang Ibu Diah sudah memiliki 2 stand yakni di Sekardangan dan Gading Fajar dengan memiliki karyawan 3 orang dengan jam kerja buka pukul 16.00-21.30 WIB. Dalam sehari Ibu Diah dapat memproduksi sekitar 10 liter per hari.

Cara memproduksi susu kedelai:

1. Rendam kedelai kering dalam air selama semalam atau setidaknya 6 jam dapat membantu melembutkan kedelai dan membuatnya lebih mudah untuk dicerna.
2. Bilas kedelai setelah direndam, bilas kedelai dengan air bersih untuk menghilangkan kotoran atau residu.
3. Masukkan kedelai yang telah direndam ke dalam blender, lalu tuangkan air bersih dalam perbandingan yang sesuai (biasanya 1 bagian kedelai dengan 3-4 bagian air, tergantung pada seberapa kental susu kedelai).
4. Blender kedelai dan air sampai halus dan tercampur sempurna dengan memakan waktu beberapa menit.
5. Tuangkan campuran kedelai dan air melalui saringan kain atau saringan khusus susu kedelai ke dalam wadah lain. Tekan dan peras saringan kain untuk memisahkan ampas kedelai dari susu kedelai.
6. Panaskan susu kedelai dalam panci sambil diaduk secara teratur.
7. Setelah susu kedelai dingin, simpan di dalam lemari es dalam tempat kedap udara. Biasanya dapat bertahan selama 2-3 hari.

Ibu Diah menjual dengan harga mulai dari Rp.14000/Liter, botol ukuran sedang Rp.6000, Rp.4000/plastik, dan untuk varian coklat Rp.5000/plastik. Selain berjualan offline Ibu Diah juga menjual secara dipromosikan online via WhatApps dan dititipkan ke toko-toko. Omzet per harinya kurang lebih Rp. 300.000.

### Pendampingan Pembuatan NIB (Nomor Induk Bisnis)



**Gambar 2. Pendampingan Pembuatan NIB Sari Kedelai**

Mahasiswa yang memberikan pendampingan untuk sertifikasi memulai dengan langkah membuat Nomor Induk Berusaha (NIB) melalui platform OSS atau Online Single Submission. OSS adalah sistem teknologi informasi yang menyatukan proses perizinan dari pemerintah pusat dan daerah, dengan tujuan memfasilitasi aktivitas usaha di dalam negeri dengan lebih mudah. Platform OSS ini menjadi sarana untuk mengurus persetujuan menjalankan usaha yang diberikan kepada semua jenis pelaku usaha, termasuk perusahaan, UMKM, dan Individu, baik yang sudah beroperasi sebelum adanya OSS maupun yang baru didirikan. Pada OSS, pengusaha diminta untuk membuat akun dengan memilih kategori usaha yang sesuai.

Keputusan ini ditentukan berdasarkan besarnya modal yang dipergunakan, kurang dari lima miliar dialokasikan untuk Upah Minimum Kota (UMK), sementara lebih dari lima miliar diperuntukkan bagi sektor Non UMK. Kemudian, mahasiswa membantu dalam memverifikasi data dengan memasukkan informasi tentang jenis pelaku usaha, baik itu individu atau badan usaha. Selanjutnya, dalam proses ini penting untuk memasukkan Nomor Induk Kependudukan (NIK) dan nomor telepon pelaku usaha. Setelah itu, menyusun identitas pengusaha dengan memasukkan rincian seperti nama lengkap, jenis kelamin, tanggal lahir, serta alamat adalah langkah yang perlu diambil sebelum menyetujui syarat dan kebijakan OSS. Setelah penyelesaian proses penginputan data, sistem OSS akan melakukan verifikasi kembali terhadap data tersebut, yang membutuhkan waktu sekitar satu hari kerja. Setelah verifikasi selesai, izin akan diberikan, dan pelaku usaha akan diberikan Nomor Induk Berusaha (NIB).

## KESIMPULAN

Nomor Induk Berusaha (NIB) adalah dokumen yang sangat vital bagi semua individu yang bergerak dalam dunia usaha. Maka dari itu, penting melakukan bimbingan dan pendampingan kepada masyarakat agar memahami pentingnya memiliki legalitas usaha. Selain sebagai syarat legalitas, NIB memberikan manfaat besar bagi pelaku UMKM yang kompeten dengan membangun kepercayaan konsumen dan meningkatkan volume penjualan bisnis.

Mahasiswa melakukan survei dan wawancara dengan UMKM di Gading Fajar Sidoarjo, termasuk Ibu Diah, pemilik usaha susu kedelai "Susu Kedelai Asli atau Sari Kedelai". Usaha ini berdiri sejak 4 Januari 2024 dan memiliki dua stand. Susu kedelai yang diproduksi Ibu Diah unik karena mengandung rasa jahe. Produksi susu kedelai dilakukan dengan proses perendaman, pencucian, blending, penyaringan, dan pemanasan, dengan hasil akhir sekitar 10 liter per hari. Produk dijual dengan harga mulai dari Rp. 14.000 per liter dan omzet harian sekitar Rp. 300.000. Mahasiswa membantu Ibu Diah dalam proses pendampingan sertifikasi usaha dengan mengurus Nomor Induk Berusaha (NIB) melalui platform OSS, yang mempermudah proses perizinan usaha. Proses ini melibatkan pembuatan akun, verifikasi data, dan pengisian profil pelaku usaha, dengan izin diberikan setelah verifikasi selesai.

## PENGAKUAN

Dengan penuh rasa syukur, kami mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada seluruh pihak yang telah mendukung dan mensukseskan kegiatan Pembinaan dan Pendampingan Pembuatan NIB Oleh Mahasiswa Dalam Rangka Memajukan UMKM Sari Kedelai Sidoarjo. Tanpa dukungan dan kerja sama dari Saudara sekalian, kegiatan ini tidak akan berjalan dengan lancar dan sukses. Keikhlasan Saudara dalam meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran sangat berarti bagi kami.

## DAFTAR REFERENSI

- Arum, Dewi Puspa, Andika Putra Fajar, Choirun Nisa, Universitas Pembangunan, Nasional ". Veteran, Jawa Timur, and Hasan Bashori. 2022. "Pembinaan Dan Pendampingan Pendaftaran NIB Untuk UMKM Di Kelurahan Kepanjenkidul." *INCOME: Indonesian Journal of Community Service and Engagement* 1(2):138-45.
- Assegaf, Muhammad Iqbal Fitra, Henny Juliani, and Nabitatus Sa'adah. 2019. "Pelaksanaan Online Single Submission (Oss) Dalam Rangka Percepatan Perizinan Berusaha Di Dinas Penanaman Modal Dan Pelayanan Terpadu Satu Pintu (Dpmpptsp) Jawa Tengah." *Diponegoro Law Journal* 8(2):1328-42.

- Dwijanto Witjaksono, Andre. <sup>13</sup> 2023. "Peningkatan Kemampuan Manajerial UMKM Sari Kedelai Di Sumberrejo Kabupaten Pasuruan." *Abimanyu: Journal of Community Engagement* 4(1):33-38. doi: 10.26740/abi.v4n1.p33-38.
- Ilhama, Nafia, Laily Muzdalifah, and Muhafidhah Novie. n.d. "Sosialisasi Dan Pendampingan Pengurusan Nomor Induk Berusaha Untuk Pelaku UMKM." 1-6.
- Ramadhani, AS, HDM Dewi, RA Qawiyyu, A. Chusen, and L. Diana. <sup>5</sup> 2022. "Pendampingan Sertifikasi Halal Dan NIB Bagi UMKM Di Kelurahan Tanjungsari, Sukorejo, Kota Blitar." *Karya Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat* 2(3):30-35.
- <sup>2</sup> Soejono, Fransiska, Theresia Sunarni, R. Kristoforus Jawa Bendi, Maria Rosari Efila, Savira Anthony, and Wenny Angeliana. 2020. "Pendampingan Usaha: Penggunaan One Single Submission Untuk Ijin Usaha." *Wikrama Parahita : Jurnal Pengabdian Masyarakat* 4(2):103-8. doi: 10.30656/jpmwp.v4i2.2214.
- <sup>20</sup> Tarigan, Miska Irani. 2022. "Pembinaan Dan Pendampingan Pembuatan Nomor Induk Berusaha Dalam Rangka Digitalisasi UMKM, Sumatera Utara." *Akuntansi Dan Humaniora: Jurnal Pengabdian Masyarakat* 1(3):156-60. doi: 10.38142/ahjpm.v1i3.399.
- <sup>9</sup> Utami, Sri Sari, and Rahayu Widowati. 2022. "Penetapan Strategi Bisnis Dengan Analisis Swot Pada Usaha Sari Kedelai Bu Ade." *Jurnal Pertanian Agros* 24(1):218-25.



# Pembinaan Dan Pendampingan Pembuatan NIB Oleh Mahasiswa Dalam Rangka Memajukan UMKM Sari Kedelai Sidoarjo

## ORIGINALITY REPORT

21%

SIMILARITY INDEX

18%

INTERNET SOURCES

7%

PUBLICATIONS

4%

STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

1	<a href="http://ejournal.stipas.ac.id">ejournal.stipas.ac.id</a> Internet Source	4%
2	<a href="http://journal.unimar-amni.ac.id">journal.unimar-amni.ac.id</a> Internet Source	3%
3	<a href="http://www.researchgate.net">www.researchgate.net</a> Internet Source	3%
4	Submitted to Universitas Sebelas Maret Student Paper	2%
5	<a href="http://jurnalfkip.samawa-university.ac.id">jurnalfkip.samawa-university.ac.id</a> Internet Source	1%
6	<a href="http://journal.yrpiiku.com">journal.yrpiiku.com</a> Internet Source	1%
7	<a href="http://journal2.um.ac.id">journal2.um.ac.id</a> Internet Source	1%
8	<a href="http://proceedings.uinsaizu.ac.id">proceedings.uinsaizu.ac.id</a> Internet Source	1%

9	Submitted to Higher Education Commission Pakistan Student Paper	1 %
10	febi.iainpalopo.ac.id Internet Source	1 %
11	Nafia Ilhama Qurratu'aini, Muhammad Wildan Nizarudin, Cynthia Eka Violita. "Strategi Pengumpulan Zakat Profesi Pasca Pandemi: Tinjauan Manajemen Syariah", Journal on Education, 2023 Publication	1 %
12	Submitted to Universitas Pendidikan Indonesia Student Paper	1 %
13	journal.unesa.ac.id Internet Source	1 %
14	ejournal.unwaha.ac.id Internet Source	<1 %
15	senias.uim.ac.id Internet Source	<1 %
16	areatekno.id Internet Source	<1 %
17	ejournal.uin-suka.ac.id Internet Source	<1 %
18	fr.scribd.com Internet Source	

<1 %

---

19

journal.unusida.ac.id

Internet Source

<1 %

---

20

e-journal.undikma.ac.id

Internet Source

<1 %

---

Exclude quotes      On

Exclude matches      Off

Exclude bibliography      Off

# Pembinaan Dan Pendampingan Pembuatan NIB Oleh Mahasiswa Dalam Rangka Memajukan UMKM Sari Kedelai Sidoarjo

---

GRADEMARK REPORT

---

FINAL GRADE

GENERAL COMMENTS

**/0**

---

PAGE 1

---

PAGE 2

---

PAGE 3

---

PAGE 4

---

PAGE 5

---

PAGE 6

---

PAGE 7

---